
Protokoll der SGSSV-Generalversammlung  

vom 1. April 2017, Christkatholisches Kirchgemeindehaus 

Kirchgasse 15, Olten 

 

von Ulrich Fehlmann, Münstergasse 1, 3011 Bern 

 

1. Begrüssung 

Der Präsident, Ernst Schätti, eröffnet die Versammlung um 10:30 h. Er 
begrüsst die Anwesenden und dankt der Organisatorin Brigitta Köhl. Wir 
schicken dem verunfallten Vereinskassier Fredy Siegenthaler die besten 
Genesungswünsche ins Spital. Die Einladungen sind termingerecht 
verschickt worden. Erfreulicherweise haben sich die 33 nachfolgend 
erwähnten Mitglieder eingefunden.  
 
Arnold Patrick Fehlmann Ulrich Müller Roland     
Baer Martin   Graf Hans Räz Kurt 
Balimann Giovanni Grunder Paul Salzmann Judith 
Bamert Peter Heiniger Ulrich Schätti Ernst 
Beck Urs Jost Hans-Peter Sinniger Markus 
Berger Thomas Keller Peter Spichiger Hans-Peter 
Brändli Robert Köhl Brigitta Sommer Beat 
Brand Ruedi Kopp Ernest Spörri Beat 
Castioni Giovanni Lualdi Armando Wiederkehr Albrik 
Ducotterd Jean Menzi Peter Winistörfer Armin 
Dünki Joos           Meylan André              Zeder Bruno  
 
16 Mitglieder, die sich entschuldigt haben, werden namentlich erwähnt. 
Der Präsident bittet um eine Gedenkminute für die seit der letzten GV 
verstorbenen Mitglieder Kurt Jungi, Bern und Gilbert Michel, Zürich. 
 
Im Laufe des letzten Jahres konnten wir 4 Vereinsmitglieder neu 
aufnehmen: Thomas Berger, Beat Sommer, Thomas Suter, Eric Urban. 
Thomas Berger und Beat Sommer sind anwesend und stellen sich durch 
Aufstehen kurz vor. Für 25-jährige Vereinsmitgliedschaft werden Hans 
Jürgen Krehan und Peter Schlatter das Veteranenabzeichen und ein 
kleines Geschenk erhalten. Der Präsident stellt Beschlussfähigkeit der 
Versammlung fest. Die vorgeschlagene Traktandenreihenfolge wird 
genehmigt. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
Judith Salzmann wird für dieses Amt gewählt. 
 



3. Protokoll der GV vom 02. April 2016 in Wabern 
Das im GSS Nr. 113 vom Juni 2016 veröffentlichte Protokoll wird ohne 
Änderungsvorschläge genehmigt. 
 
4. Jahresberichte 
Die mit dem GSS Nr. 115 vom Februar 2017 zugestellten Jahresberichte 
werden diskussionslos und einstimmig genehmigt. 
 
5. Jahresrechnung 2016 / Revisorenberichte 
a) Jahresrechnung SGSSV 2016   
In Abwesenheit unseres Vereinskassiers Fredy Siegenthaler wird die 
Jahresrechnung diskussionslos genehmigt.  Sie schliesst mit einem 
Reingewinn von Fr. 519.- ab. Unser Vereinsvermögen ist somit auf Fr. 
22‘728.65 angewachsen. 
 

b) Revisorenbericht SGSSV 
Roland Müller verliest den Revisorenbericht, unterzeichnet von Robert 
Brändli und Roland Müller. Die Jahresrechnung 2016 wird mit bestem 
Dank an Fredy Siegenthaler einstimmig genehmigt.  
 

c) Revisorenbericht Rundsendedienst 
Ueli Heiniger verliest den Revisorenbericht. Die Rechnung des 
Rundsendedienstes für 2016 wird ebenfalls einstimmig angenommen. 
 
6. Wahl der Rechnungsrevisoren 
Sämtliche Revisoren und der Ersatzrevisor Beat Spörri werden mit 
Akklamation wiedergewählt. 
 
7. Budget 2017 und Jahresbeitrag 2018 
Einstimmig genehmigt werden: 
a) das Budget 2017 mit Ausgaben von Fr.12'620.- und einem Defizit      
von Fr. 870.-. 
b) der Antrag des Vorstandes, die Jahresbeiträge 2018 unverändert auf 
einer Höhe von Fr. 30.- bzw. Fr. 33.- (Ausland) zu belassen             
(zuzüglich Verbandsbeitrag und SBZ-Abonnement). 
 
8. Anträge des Vorstandes 
Es liegen keine vor 
 
9. Anträge der Mitglieder 
Keine 
 
10. Verschiedenes 
 

a) GABRA VI 



Verschiedene Mitglieder des OK informieren über den Stand des 
Projektes, das erfreuliche Formen annimmt: 

 Peter Bamert: Bis heute liegen definitive Anmeldungen für 237 
Rahmen vor, provisorische Zusagen für weitere 200. Er ist 
überzeugt, dass sämtliche 500 Rahmen gefüllt werden können. 
Erfreulich ist, dass durch die Mithilfe von Christoph Gärtner das 
Problem des Ein- und Ausführens der ausländischen Sammlungen 
gelöst werden kann. 

 Ueli Heiniger: Sämtliche Börsentische werden durch die 
Anmeldung von 20 Händlern belegt sein. Leider sind das 
Platzangebot und die Transportmöglichkeiten für die Händler in der 
Burgdorfer Markthalle beschränkt.  

 Ueli Fehlmann: Dank grosszügiger Gaben vieler Mitglieder können 
über 500 attraktive philatelistische Bücher im Buchantiquariat an 
der GABRA angeboten werden. Der Ausstellungskatalog ist in der 
Grösse desjenigen der letzten GABRA geplant. Es sind Inserate 
der wichtigen Auktionshäuser und weiterer Firmen zugesagt. Die 
POST+ wird zur GABRA ein attraktives philatelistisches Produkt 
herausgeben, das dem Thema „150 Jahre Tüblibriefe“ gewidmet 
ist.  

 Es werden verschiedene Bücher zur GABRA hin fertig gestellt sein 
und angeboten werden: Das Handbuch über die Schweizer 
Privatganzsachen von Albrik Wiederkehr (eine Einführung auf 
Deutsch, Französisch und Englisch ist geplant); „Entstehung und 
Ende der Tüblibriefe“ von Georges Schild; Ein 400-seitiger Katalog 
über mexikanische Ganzsachen von Peter Bamert. 

 Ernst Schätti: es ist ein Seminar über philatelistische Themen 
geplant, organisiert durch das Consilium (Jean Voruz). Es werden 
an der GABRA VI unter anderen anwesend sein: Vertretungen der 
Royal Philatelic Society London und der Vereinigung der 
Südamerikasammler. Flyer zur GABRA VI und Faltblätter über 
SGSSV/Ganzsachensammeln sind gedruckt und liegen auf. Die 
Anmeldungen vieler ausländischer und auswärtiger Sammler 
belegen die meisten der reservierten Hotelzimmer in Burgdorf.  

Für die Zeit der GABRA suchen wir aus unseren Mitgliedern Helfer 
für diverse Arbeiten, u.a. Vertretungen am Informationsstand des 
SGSSV. Interessenten sollen sich bitte beim Präsidenten melden. 

 Ruedi Brand: Es ist eine Jugendecke an der GABRA VI geplant. Er 
ruft zur aktiven Mitarbeit Jugendlicher und zum regen Besuch 
unserer Ausstellung auf. 

 



b) Anfrage des Schweizerischer Vereins der Poststempelsammler 
SVPS – ASCEP (mit über 200 Mitgliedern) zu einer allfälligen Fusion 
mit dem SGSSV. Ernst Schätti informiert über eine Anfrage des 
Präsidenten des SVPS, Walter Rigassi. Es war diesem nicht gelungen, 
einen neuen, funktionierenden Vorstand zusammenzustellen. Es würde 
durch den Zusammenschluss der Vereine ein grosser entstehen, dem 
durch gemeinsame Themen und einen neu zu formierenden Vorstand 
eine tragfähige Struktur gegeben werden müsste. Der SGSSV-Vorstand 
besprach an seiner letzten Sitzung diese Anfrage. Er beschloss, ohne 
einen Pro- oder Contra-Vorschlag die Angelegenheit an der GV zu 
diskutieren.  
Als Doppelmitglied informiert Giovanni Balimann, dass Walter Rigassi 
vor einigen Wochen zurückgetreten und noch kein neuer Präsident 
gewählt sei. Eine schriftliche Umfrage bei den SVPS-Mitgliedern ergab 
nun erfreulicherweise, dass 8 Personen bereit sind, im Vorstand SVPS 
mitzuarbeiten. Damit ist eine Vereinsfusion momentan nicht mehr 
vordringlich.  
Weitere Meinungen aus der lebhaften Diskussion: eine Fusion beider 
Vereine könnte sinnvoll sein, um aus 2 immer kleiner werdenden 
Vereinen einen funktionstüchtigen grösseren entstehen zu lassen. 
Allerdings müsste berücksichtigt werden, dass eine Fusion immer zu 
Mitgliederverlusten führe (nicht nur wegen Doppelmitgliedschaft, sondern 
auch wegen Mitgliedern, die sich einen Vereinsaustritt schon längere 
Zeit überlegt hatten). Es wird angeregt, nach einer allfälligen Fusion eine 
oder zwei Arbeitsgemeinschaft(en) zu bilden, die die Kernanliegen der 
bisherigen Vereine bearbeiten sollte(n).  
Eine Abstimmung erfolgt nicht: der SGSSV-Präsident wird mit dem 
SVPS-Interimspräsident Walter Hobi, Horgen das weitere Vorgehen 
besprechen.  
 
c) Der Präsident Ernst Schätti gibt bekannt, dass er im Frühling 2018 
definitiv eines seiner beiden Ämter abgeben wird. Die Präsidentschaft 
und die Leitung des Rundsendedienstes sind für ihn zwar 
zeitintensive, doch auch befriedigende und spannende Tätigkeiten.  Er 
bittet interessierte Mitglieder (Damen oder Herren), sich bei ihm zu 
melden.  
 
d) Albrik Wiederkehr gibt bekannt, dass Eric Lienhard (in 
Grossbritannien lebendes SGSSV-Mitglied) die Tätigkeiten unseres 
Vorstandes schätzt und ihm seinen Dank ausspricht. 
 
e) Ueli Fehlmann macht auf eine durch die Firma Rölli in Luzern im 
September/Oktober 2017 geplante Seminarreihe aufmerksam. Dieser 
Anlass richtet sich an Philatelisten. Eine Umfrage bei Röllikunden zeigt, 



dass das Thema „Ganzsachen“ eines der meist gewünschten sein wird. 
Das Seminar über Ganzsachen wird am 09.09.2017 stattfinden und soll 
von Peter Bamert und Ueli Fehlmann geleitet werden. 
 
f) Giovanni Castioni bringt zur Auktion ein Ganzsachenlos aus einem 
Nachlass und spendet den Erlös dem SGSSV (an der Auktion wurden 
Fr. 140.- erzielt, wir danken!). 
 
11. Generalversammlung 2018 
Samstag, 7. April 2018, erneut im Christkatholischen Kirchgemeinde-
haus, Kirchgasse 15, Olten. Wir danken Brigitta Köhl im Voraus für die 
Organisation.  
 
 
Der Präsident schliesst die Versammlung um 11:45 h. Die Anwesenden 
freuen sich auf den von ihm offerierten Apéro, das vom Verein 
finanzierte Mittagessen und die anschliessende Auktion. 
 


